

ART ROMAN

L'**architecture romane** est un style architectural essentiellement religieux caractéristique du Moyen-Âge européen. Il commence au X^{ème} siècle et est remplacé progressivement par l'**art gothique** au cours du XII^{ème} siècle. L'élément caractéristique est l'emploi de la pierre pour les **voutes en berceau de plein cintre**. Les murs sont recouverts de fresques représentant des histoires de la religion chrétienne, les chapiteaux des piliers et colonnes sont sculptés. Le tympan qui surmonte le porche d'entrée est lui aussi très historié.

La sculpture romane et les fresques sont chargées de décorer une partie des vastes surfaces de murs des constructions de cette époque. Elles doivent aussi servir de livres d'images, afin de faire voir en permanence différents récits de la religion chrétienne. La sculpture romane est surtout présente dans la décoration des **tympan**s qui surmontent les porches des églises, et dans les chapiteaux des colonnes des églises.

L'architecture, la sculpture et la peinture romanes, constituent l'**art roman** .



*Au Moyen-Âge
les chapiteaux étaient
peints. Imagine les
couleurs de ce chapiteau
de la basilique de Vézelay*